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花の新名所「あばしりフロックス公園」



昨年、植村花菜さんの歌「トイレの神様」が、第５２回日本レコード大賞で優秀作品賞お

よび作詩賞を受賞し、１２月３１日には『第６１回ＮＨＫ紅白歌合戦』で披露された。「トイレ

にはそれはそれはキレイな女神様がいるんやで。だから毎日キレイにしたら女神様みたい

にべっぴんさんになれるんやで・・おばあちゃんホンマにありがとう」

ところで、わが業界にも印刷の神様がいるんやで！私は、そう確信している。だから、

われわれは毎日誠実に仕事に励み、組合活動に取り組み、社会に役立つ企業としての永続

を願い、知恵を絞り業態変革に取り組んでいるのである。

さらに、オホーツク支部では、今年８月に網走市で開催される第２９回北海道情報・印刷

文化典オホーツク大会の準備に２０名の組合員が「印刷の神様」の御光臨を信じ頑張ってい

る。神様は、果たして網走の地に御降臨されるのであろうか、はたまた御光臨下されるの

であろうか。日々不安と心配の連続が続く。

大会では、水上全印工連会長の記念講演があり、乾いた雑巾から業態変革の知恵をどう

絞るかを聞かせて頂けるし（私的には雑巾を取り替えるのも方法かと思ったりするが）、

全道から集まる皆さんにとっては、オホーツクの大自然と空気・美味しい水と海山の幸そ

れに沢山の笑顔がきっと癒しとなり気分一新になると思っている。だから、「印刷の神様」

は、きっと微笑んでくれるに違いない。

昭和２６年の卯年生まれ、本年目出度く還暦のわたし。そんな記念すべき年の文化典。５９

年間、自分は運が良いと信じてやってきたし、お天道様も見ているし、私を取り巻く守護

霊様達もきっと守ってくれていると信じている。何よりも、水上会長、岡部理事長そして

全道の組合員の皆様（全てが印刷の神様である）が来てくれる。

だからこそ、一生懸命準備をし、胸には印刷組合のバッジを付けて、心から皆様をお迎

えしたいと考えるこの頃である。
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第第２２９９回回北北海海道道情情報報・・印印刷刷文文化化典典オホーツク大大会会

「「未未来来」」をを見見つつめめ、、「「いいまま」」をを刷刷るる～～心心ををつつななぐぐ未未来来のの印印刷刷

「印刷の神様」
第２９回北海道情報・印刷文化典オホーツク大会実行委員長

副理事長・オホーツク支部長 松井 丈
株式会社北研社代表取締役社長
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オホーツク大会スケジュール
８月５日� 記念ゴルフ大会

オホーツクカントリークラブ
網走市北浜２６９
TEL０１５２―４６―２５２１
１２：３０ 受 付
１３：３０ スタート
１９：３０ 表 彰 式

８月６日� １２：１５ 受 付
１３：１５ 記念講演会

網走セントラルホテル
網走市南２条西３丁目
TEL０１５２―４４―５１５１
テ ー マ 「大変革の時代を乗り切る印刷経営とは」
講 師 全日本印刷工業組合連合会

会長 水上光啓氏

１４：３０ 本大会・組合設立７０周年記念式典
網走セントラルホテル
・７０周年記念表彰
・永年勤続優良従業員表彰
・意見発表
・印刷文化典宣言 他

１６：４５ バス移動

１７：００ 北海道開拓の歴史探訪
博物館網走監獄
網走市呼人１―１ TEL０１５２―４５―２４１１

１８：００ バス移動

１８：３０ 記念パーティー
網走セントラルホテル
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オホーツク大会テーマ
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水上 光啓氏

網走セントラルホテル

博物館 網走監獄
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８月７日� ９：００ 記念パークゴルフ大会
レイクサイドパークのとろ
網走市能取港町５―１
TEL０１５２―４７―１２５５

８月５日�～７� 併催行事
オホーツク・文化交流センター
網走市北２条西３丁目
TEL０１５２―４３―３７０４
・第４回メディアユニバーサルデザインコンペ入賞作品展
・第６２回（２０１１年）全国カレンダー展入賞作品展
・第５２回全国カタログ・ポスター展入賞作品展

主催 北海道印刷工業組合
主管 北海道印刷工業組合オホーツク支部
後援 経済産業省北海道経済産業局

北海道
網走市
網走商工会議所
一般社団法人網走市観光協会
財団法人網走監獄保存財団
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オホーツク・文化交流センター
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北海道印刷工業組合は、東北地方太平洋沖地
震により、印刷主材料である製紙・インキ等の
工場の操業停止、在庫の枯渇、交通網の寸断で
用紙、インキ、刷版等の印刷材料の供給が逼迫
していることから、受注している印刷物の納品
に影響を及ぼす懸念があるため、３月１５日に全

印工連会長と連名で、北海道知事、１４北海道総
合振興局長・振興局長、道内１７９市町村長に対
して、「東北地方太平洋沖地震による受注印刷
物の納期延長及び代替資材の使用に関するご理
解とお願い」と題する要請を行った。

平成２３年３月１５日

（北海道知事）
（各北海道総合振興局長） 様（各北海道振興局長）
（各市町村長）

全日本印刷工業組合連合会
会 長 水 上 光 啓

北 海 道 印 刷 工 業 組 合
理事長 岡 部 康 彦

（公印省略）

東北地方太平洋沖地震による受注印刷物の納期延長及び代替資材の使用
に関するご理解とお願いについて

拝啓 時下ますますご清祥のこととお慶び申し上げます。
平素は、北海道印刷工業組合に対し格別のご高配を賜り厚く御礼申し上げます。
さて、私ども北海道印刷工業組合といたしましては、現在、組合員が受注しております全ての
印刷物を、責任を持って納期に間に合うように業務に努める所存でございますが、このたびの東
北地方太平洋沖地震に関して日々刻々と寄せられる情報によりますと、印刷の主材料であります
製紙・インキなどの関係業界の工場の操業停止、在庫の枯渇、交通網の寸断、ガソリン等の燃料
不足による輸送の遅配や停止など、印刷物の製作に必要な用紙・インキ・製版・刷版などの諸資
材の供給も逼迫してきており、自助努力ではどうにもならない非常に危機的な状況に陥っており
ます。
つきましては、このような当業界としても初めて遭遇する深刻な窮状を、どうかご理解、ご推
察賜り、止むを得ず納期の延長をお願いする場合、また、諸資材の工面がつかず代替品の使用に
頼らざるを得ない状況となった場合には、ご理解とご容赦を賜りますようよろしくお願い申し上
げます。
北海道印刷工業組合といたしましては、今後も良質なサービスと高品質な印刷物の提供を目指
し、組合員一同、努力を行う所存でおりますので、今後とも引き続き一層のご指導ご鞭撻をお願
い申し上げます。

敬具

東北地方太平洋沖地震による受注印刷物の納期
延長及び代替資材の使用に関するご理解とお願い
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印刷インキ工業連合会では、「植物油インキは
環境対応という点から見て、大豆油インキを包
含する立場にあり、食料である大豆油に限定せ
ず、非食用である植物油やリサイクルされた再
生油にも使用を拡大したいという点で大豆油イ
ンキを陵駕していると考えている。大豆油イン
キを包含する基準として設定されたものである
ことから、今後、植物油インキマークとソイシー
ルを製品それぞれに二重表示することは特別な
意味はなく、かえってラベル表示の複雑化や
ユーザーの混乱を招く恐れがある」としている。
アメリカ大油協会はかねてより、大豆油イン
キマーク（ソイシール）の使用許諾業務を２０１０
年９月末で終了し、商標登録有効期限の今年４
月末以降の延長を行わないことを明らかにして
いた。
同連合会では、これを受け、今後も環境対応
型インキの安定供給を続けるため植物油インキ
の基準や定義、準拠マークについて検討を重ね、
２００８年１２月に植物油インキの定義および使用基
準を定め、２００９年２月から植物油インキ製品へ
のマーク表示を開始した。
植物油インキ製品のラベル表示については、
昨年１０月１日を目途にソイシールから植物油イ
ンキマークに順次切り替えていくよう会員各社
に対して要請し、現状ではほとんどが植物油イ
ンキ製品として市場に提供されている。
同連合会の調査によると、２００９年度に提供さ
れたオフセット輪転インキの約９６％、オフセッ
ト枚葉インキの約６２％が植物油インキとして登
録されたインキとなっている。また、印刷物に
表示するために印刷会社などから植物油インキ
マーク使用を要請された許諾契約者数は３月上
旬時点で１，５００社を超えている。

■植物油インキマークの使用方法等（本紙６３９
号既報）
印刷インキ工

業連合会のホー
ムページ（http :
//www.ink-jpima.
org）から「植
物油インキマー
ク使用許諾契約
書」の内容を確認する。その上で同連合会に�
登録申し込みの意志をメールする。�許諾契約
書をダウンロードして必要事項を記入し社名捺
印し郵送する。同連合会は契約書を受領後、ユー
ザー登録し、登録番号および「デザインガイド
ライン」と印刷に必要なオリジナルデータを２
週間前後で配信する。使用許諾の費用は無料。
植物油インキマークの使用権は一度取得する

とそれ以降は使用権の取得した人の責任で無期
限で使用できる。
植物油インキマークの最小使用サイズは横幅

１５�。基本カラーはＣ７８／Ｍ２５／Ｙ９５のグリー
ン。場合によっては白抜きも可。

植物油インキマークの統一呼びかけ

印刷インキ工業連合会では、アメリカ大豆油協会日本事務所が１月に大
豆油インキマークの商標登録更新と使用許諾契約業務の再開の発表を受
け、４月以降の植物油インキの表示マークの統合を呼びかけている。４月
以降は植物油インキマークの生産に一本化していくよう会員各社に奨励す
るとともに、需要家や印刷物の発注者への理解を求めていく。
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協議会は、最初に鳥取工組の松下理事長と岐
阜工組の四橋理事長から最低制限価格制度の導
入に向けての取り組みが報告された。
最低制限価格制度の導入では知事や担当職員
によって、制度の認識に隔たりがあることや積
算や仕様書が導入の障害であることが指摘さ
れ、対策としては有力な県会議員を随伴して知
事と直接交渉することが望ましいと紹介された。
積算については県側の印刷知識が乏しい場
合、誤った金額になることがあるため、印刷会
社が積算を請け負うことも選択肢に挙げられた。
つづいて、坂部協議会議長（山形工組）がコー
ディネーターを務め、パネラーに埼玉工組の岩
渕副理事長、和歌山工組の白子副理事長、岐阜
工組の鈴木理事を迎え、パネルディスカッショ
ンが行われ、最低制限価格制度を中心とした各
県の現状が報告され、ＰＤＦと著作権、版権問
題、競り下げ方式導入問題、電子入札の導入対
応問題が提起された。
この後、官公需を取り巻く問題についてテー

ブルディスカションが行われた。
最後に、物品などを調達する際に、インター

ネットなどを利用して価格を下げ合う競り下げ
方式を政府が導入しつつあることに対して、際
限のない値下げ競争につながることが懸念さ
れ、中小印刷業は官公需の占めるウエイトが高
く、死活問題に発展することから、競り下げ方
式の導入に断固反対の意思表明を決議した。

政府の競り下げ方式に反対

全印工連は、２月２日午後１時３０分から東京都豊島区の池袋サンシャイ
ンセンターで「官公需に対する取り組み 各種課題の解決に向けて」をテー
マに第１回官公需対策全国協議会を開催した。
最低制限価格制度の導入に向け、鳥取県と岐阜県から事例発表が行われ

た後、官公需を取り巻く著作権や版権、競り下げ方式、電子入札などの問
題をパネルディスカッションとテーブルディスカッションを行い、意見交
換を行った。
この中で、政府が物品入札において、導入しつつあるインターネットを

利用し、価格を下げ合う「競り下げ方式」の導入反対の決議を行った。
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２０１０年１月～１２月の日本の総広告費は５兆
８，４２７億円（前年比９８．７％）であった。
総広告費は、２００４年に日本経済の景気回復基
調とデジタル家電やインターネット普及を背景
に増加傾向となり、２００５年（前年比１０２．９％）、
２００６年（同１０１．７％）、２００７年（同１０１．１％）と
増加を続けてきたが、２００８年のアメリカの金融
危機に端を発した世界同時不況を背景に減少に
転じ、２００８年（同９５．８％）、２００９年（同８８．５％）
に続き、２０１０年も前年比９８．７％と前年実績を僅
かに下回ったものの、マイナス幅は前年比１．３
％減と大幅に縮小した。
日本の総広告費は、ゆるやかな景気の回復と
企業業績の改善、バンクーバー冬季五輪、サッ
カーワールドカップ南アフリカ大会、上海万博
などの国際的な大型イベントの開催やエコカー
補助金、エコポイントの景気刺激策のプラス要
因があり、５兆８，４２７億円、前年比９８．７％とほ
ぼ前年並の水準となった。
ただし、テレビ広告費を中心に年後半にかけ
て増加にあり、前年（１１．５％減）よりマイナス幅
は大幅に縮小し、下げ止まりの傾向がみられた。

媒体別にみると、「テレビ広告費」（前年比
１０１．１％）が増加したが、「新聞広告費」（同９４．９
％）、「雑誌広告費」（同９０．１％）、「ラジオ広告費」
（同９４．８％）が減少し、「マスコミ４媒体広告
費」（同９８．１％）は、６年連続して前年を下回っ
た。
マスコミ広告以外では、「プロモーションメ

ディア広告費」（同９５．６％）が３年連続での減少
となった。ＢＳデジタル放送の増加で「衛星メ
ディア関連広告費」（同１１０．６％）は２桁の伸長
となった。「インターネット広告費」（同１０９．６％）
はインターネット連動型キャンペーンが増え、
大幅な増加となった。
業種別（マスコミ４媒体）では、「情報・通

信」（インターネットサイト関連が大幅に増加）、
「ファッション・アクセサリー」（婦人服、ジー
ンズ、紳士服などが増加）、「化粧品・トレイタ
リー」（ヘアケア、メイクアップ化粧品などが増
加）など、２１業種中８業種が前年を上回った。
一方、減少は「官公庁・団体」（衆院選関連出

稿の反動）、「趣味・スポーツ用品」（ゲームソフ
トなどが減少）など１３業種であった。

２０１０年日本の広告費 ５兆８，４２７億円
株式会社電通は、このほど、平成２２年の全国の総広告費と業態別、業種

別広告費を推定した「２０１０年日本の広告費」を発表した。
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�北陽ビジネスフォーム�社長に永野修一氏
北陽ビジネスフォーム株式会社（札幌市東区
伏古８条２丁目２番２１号）は、このたび、岡部
康彦社長が代表取締役会長になり、新しく代表

３月１１日午後２時４６分頃、三陸沖を震源とす
る巨大地震が発生し、未曾有の大災害となり、日
を追うごとに被害の大きさが判明してきています。
全印工連では全国の工業組合を通じて被害の
大きい組合員に対して所属工組を通じて見舞金
を贈るため、災害義援金の募集を行っています。
北海道印刷工業組合としても「我々の仲間で
ある全印工連組合員」を支援、激励をするため
の災害義援金を募集することにしました。
どうか組合員各位におかれましては、本趣旨
にご賛同いただき、災害義援金にご協力いただ
きますようよろしくお願い申し上げます。

取締役社長に永野修一氏が就任した。
�オホーツク大会ホームページ開設
第２９回北海道情報・印刷文化典オホーツク大
会を主管するオホーツク支部は、大会ＰＲの
ホームページを開設した。
http : //www7.ocn.ne.jp/～hks132/

記

１．災害義援金 １口 ５，０００円
（何口でも構いません）

２．募 集 期 間 平成２３年３月２２日～
平成２３年４月２２日

３．送 金 先 北洋銀行 東屯田支店
普通預金 ０２１２４９７

北海道銀行 本店営業部
普通預金 １１６９２１７

（口座名）北海道印刷工業組合

東北地方太平洋沖地震災害義援金にご協力ください

業界のうごき
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